



# お元気ですか！ 志村 たかよし です

第814号 2016年11月13日

日本共産党中央区議団

中央区 築地 1-1-1  
電話 3546-5563  
FAX 3546-9570

## 区内保育施設での死亡事故 区長「死亡ゼロめざしてしっかりといきたい」

15年度からスタートした子ども・子育て新制度ですが、15年の一年間で全国の保育所での死亡事故は、14件にのぼっています。

今年3月には、日本橋の事業所内保育所で乳幼児の死亡事故が起きました。その後も、全国で同様の事故が相次いでいます。

9月2日には、板橋区の認可保育所と君津市の認可外施設で死亡事故が起きています。

私は、9月20日の一般質問でこの問題を取り上げました。

### 巡回指導の内容は

志村「区は、巡回指導の中で安全管理の取り組み強化を進めているが、巡回指導の人数と指導方法、及び、三月の事故以降すべての対象施設で巡回指導が行われたのか」



### \* 区長 \*

「保育士4名体制で巡回指導を実施。従前より睡眠チェック表の確認や『うつぶせ寝』の危険性について事例を示すなど指導を行っている。5月までに私立認可保育所や認証保育所などの施設において1回目の巡回を終了。必要に応じて児童助言を行った」

志村「区内すべての保育施設で、うつぶせ寝の死亡事故を起こさせないために考えている」とは

### \* 区長 \*

「ゼロ歳児は、5分ごと、一歳児・二歳児は10分ごとのチェックを徹底するように今後も指導していく」

### 災害共済給付制度の「周知と加入促進を図る」と区長が答弁

保育における死亡事故のほとんどが、我が子が、どのような理由でどのような状態で亡くなったのかを知ることができないのが実態です。なかには、保険会社の指示によって隠ぺいする施設もあるといえます。

私は、一般質問で、独立行政法人日本スポーツ振興センターの

「災害共済給付制度」のとりあげました。

この制度は、事故調査は当然のこと、保育者や施設の過失の有無にかかわらず一定の補償があり、当事者が救済される仕組みになっています。

志村「区内すべての認可保育所が、『災害共済給付制度』に加入しているのか」

### \* 区長 \*

「全ての区立保育所が加入。私立は七カ所、小規模保育事業所は一カ所が加入」

志村「すべての保育・教育関係の施設や事業等を災害共済給付制度の対象とし、加入を義務づけるような法の整備を国に求めるべき」と

### \* 区長 \*

「区として園長会等を通じて制度を周知し加入促進を図っていく」

私は再質問で、中央区の保育施設で死亡事故は起こさせないという区長の決意を聞きたいと迫ったところ、区長は「保育園での死亡ゼロめざしてしっかりといきたい」と答弁しました。

# 跡 追 豊洲新市場 ⑤

萌れた安全神話

築地市場（東京都中央区）の豊洲移転計画について、都議会各党の対応はどうだったのでしょうか。

日本共産党都議団は公文書の開示請求や現地調査、議会での論戦、都への提言で、土壌汚染対策の欠陥、新市場整備費の大幅な高騰と市場会計の圧迫、新市場整備工事入札の談合疑惑などさまざまな角度から追及し、対案を示してきました。



築地市場移転経費を含む都中央市場会計予算を可決する民主・自民・公明各党（2010年3月30日、都議会本会議）

共産党都議団は市場関係者や都民から強い反対の声が上がる豊洲移転を中止し、現在地での再整備を含めて抜本的に再検討するよう都に提起。毎年、都予算案に対し組み替え案を提出し、市場会計予算案でも豊洲移転経費を削除する修正案を提出してきました。

**築地の整備提案**

2009年都議選後、「築地市場移転反対」を掲げた共

## 自公は都の対策絶賛

産党、民主党（当時）、生活者ネットなどが都議会の過半数を占め、豊洲新市場への移転を中止できる条件が生まれました。共産党などが提案して設置された築地市場移転問題の特別委員会では、共産党の清水ひで子都議が、過大な新市場の施設計画を見直せば築地での再整備は十分可能だと提案しました。

共産党はまた、豊洲新市場の土壌汚染対策工事や施設建設工事の談合疑惑を告発。11年12月都議会では清水氏が土壌汚染対策工事の談合疑惑を追及。12年12月都議会では、幹線道路による施設の分断や多層化で、豊洲新市場の物流効率が悪化する問題を指摘し、業者との合意形成も不十分のまま強引に移転を進める都を批判しました。

一方、自民・公明両党は都の土壌汚染対策を絶賛し、「豊洲新市場予定地は市場用地として十分安全・安心が確保されている」（10年10月、自民）、「（築地の再整備は）施設建設費が豊洲新市場と比較して割高となる」（同、公明）などと豊洲移転を推進してきました。

### 問題の初期から

日本環境学会元副会長の坂巻幸雄さんは「共産党と『しんぶん赤旗』は、築地市場の豊洲移転問題が明らかになった初期から、果敢に都政に立ち向かい、都政が進めるいんちきへの強烈な批判をしてきました。今回、一連の問題が明らかになったのはその成果でもあり、敬意を表したい。

14年9月都議会では尾崎あきら都議が新市場の施設建設費が当初計画の2倍以上に膨らむ見通しをただし、全容を明らかにするよう迫りました。今年3月都議会でも、売

（つぐ）

「意見」「要望など」お気軽に「連絡ください」(03-5561-0000)に